

## **¡UE-MERCOSUR STOP! LA ALIMENTACIÓN NO ES UNA MERCANCÍA**

*EHNE Bizkaia y ENBA Bizkaia convocan una movilización en Bilbao para el 29 de enero, en el contexto de las movilizaciones sindicales agrarias. Los tractores vuelven a la calle para pedir al Parlamento Europeo que rechace el acuerdo de UE-Mercosur y nos sumamos a la oleada de movilizaciones para gritar ¡UE-MERCOSUR STOP! Los tractores partirán en distintas columnas desde todo el territorio, para concentrarse en la explanada de San Mamés e iniciar conjuntamente el recorrido hasta el teatro Arriaga.*

Durante la ola de protestas agrarias en 2024 denunciamos con firmeza el programa de libre comercio de la Unión Europea (UE) y pedimos que se paralizaran las negociaciones de libre comercio entre la UE y MERCOSUR. Este acuerdo comercial utiliza al sector agrario como moneda de cambio en beneficio de otros sectores como la automoción, bajo el pretexto de fortalecer un nuevo proceso de reindustrialización. Sin embargo, resulta contradictorio que nuevamente se profundice en la misma estrategia que ha llevado a la desindustrialización de Europa, al aumento de la competencia mundial y la tendencia a la depredación de los recursos de otros territorios.

La guerra comercial que inició Estados Unidos a principios de 2025 ha removido los cimientos del comercio mundial. Dicha perturbación nos obliga a plantearnos una cuestión fundamental: ¿qué modelo comercial necesitamos para que se cubran nuestras necesidades básicas en un mundo cada vez más inestable? Las guerras, las pandemias y las políticas comerciales han evidenciado la vulnerabilidad de la cadena alimentaria globalizada, lo que demuestra la necesidad de implementar un marco comercial basado en la soberanía alimentaria, y articular un modelo comercial alimentario basado en la complementariedad.

### Por qué nos oponemos al acuerdo UE-MERCOSUR.

- El refuerzo de los mercados internacionales debilita el mercado interior y obstaculiza el relevo generacional. La liberalización de los mercados internacionales es en gran medida la causa de la situación actual del sector agrario: precios bajos, falta de relevo generacional y problemas sanitarios y medioambientales cada vez más generalizados.
- La búsqueda de competitividad perjudica la rentabilidad de la pequeña y mediana agricultura. La producción agraria a gran escala (países Mercosur) no es compatible con el modelo productivo de Europa.
- La desregulación de los mercados provoca contextos cada vez más sostenidos de volatilidad de los precios; y ello incide directamente en la precariedad agraria en términos de salario, condiciones de trabajo y horas trabajadas.
- Sectores productivos tradicionales como la carne, la miel, los cereales, el arroz, ...; van a sufrir un gran impacto. Por ejemplo, en la actualidad el 58% de toda la carne de vacuno importada por la UE procede de Mercosur. El aumento de estas importaciones afectará de manera directa a las pequeñas y medianas explotaciones.

- La crisis climática seguirá agravándose; este acuerdo no es compatible con el Pacto Verde y la estrategia de la granja a la mesa; además debilita la transición agraria hacia modelos más sostenibles basados en la agroecología.

Qué proponemos:

- Pedimos al Parlamento Europeo que asuma sus responsabilidades, y que cumplan el acuerdo de 2018 en el que este tipo de acuerdos está sujeto a la validación de los máximos órganos de los estados miembro de la UE y el propio Parlamento Europeo. Hacemos un llamamiento a las/os parlamentarias/os del Parlamento para que hagan suya la voz de la mayoría del sector agrario en contra del acuerdo UE-MERCOSUR.
- Al mismo tiempo, emplazamos a los estados miembro y sus representantes a que promuevan un diálogo internacional para reformar radicalmente el comercio de la alimentación. Debemos construir un nuevo marco comercial mundial que respete la soberanía alimentaria de los países y preserve la biodiversidad productiva. La recuperación de los valores de solidaridad, cooperación y comercio justo; es la base para garantizar el derecho a una alimentación sana.
- Diseñar una Política Agraria Comunitaria (PAC) con un presupuesto sólido y diferenciado, distribuido equitativamente, integrando la regulación de mercado y dirigiéndose hacia una transición agroecológica.
- Reforzar el mercado interno con mecanismos de control de la producción y apostar decididamente por una transición productiva en el marco del Pacto Verde y la estrategia de la granja a la mesa. Y paralelamente, articular planes y mecanismos ambiciosos para promover el relevo generacional y la incorporación de nuevas personas a la actividad agraria; junto con la promoción de la alimentación local mediante la compra pública.
- Emplazamos a las formaciones políticas vascas a defender y desarrollar estas propuestas tanto en los ámbitos de gobierno locales como en las instituciones europeas. No es coherente apostar por el relevo generacional y al mismo tiempo abrazar los acuerdos de libre comercio, ni en Europa ni en Euskal Herria.

Bizkaia, a 21 de enero de 2026.

*Nota: la próxima semana facilitaremos más información sobre el recorrido de las columnas de los tractores (se definirán en las asambleas de esta semana) mediante una rueda de prensa, y aportaremos más información y datos del contexto y la movilización.*

*Para más información:*

*Unzalu Salterain 672 23 38 08  
Karlos Ibarrondo 656 78 57 90*